

## En Medios



### Investigan presunto desfalco en contrato de ambulancia aérea en Arauca: reportan más de 450 vuelos sin justificar

Andrés Idárraga Franco, secretario de Transparencia, anunció que trasladó una denuncia formal a la Fiscalía General de la Nación, a la Procuraduría General y a la Contraloría Departamental de Arauca, tras encontrar múltiples inconsistencias en el uso y contratación de un avión ambulancia que pertenece al Hospital San Vicente de Arauca.

[Conoce más sobre esta alerta](#)



### Modelo de transparencia en Dosquebradas, llegó a más de 600 colombianos

La Secretaría de Transparencia de la Presidencia de la República, la Gobernación de Risaralda y la Alcaldía de Dosquebradas, lideraron de manera exitosa el espacio virtual 'Implementación del Programa de Transparencia y Ética Pública', dirigido a los demás municipios del departamento en sus funcionarios, contratistas y ciudadanía en general.

El encuentro contó con la presencia del secretario de Transparencia de la Presidencia, Andrés Idárraga Franco, y logró conectar a más de 600 personas.

[Conoce más sobre el evento](#)



## Eventos



### ¡Con éxito terminó la Semana de Gobierno Abierto!

En el marco de la semana lideró el espacio "Consolidando un Estado Abierto para todos y todas ¡El V Plan le cuenta!", una jornada de rendición de cuentas sobre los avances en la implementación del V Plan de Acción de Estado Abierto 2023-2025.

Desde la Secretaría, en nuestra labor como Secretaría Técnica del Comité de Estado Abierto, reiteramos nuestro compromiso con un modelo de gestión pública transparente, participativo y con enfoque de derechos. Paneles, experiencias territoriales y perspectivas futuras marcaron la agenda de este encuentro nacional.



### Mercado voluntario de bonos de carbono en Colombia

Desde Idárraga, participó en el evento "Mercado voluntario de bonos de carbono en Colombia", organizado por Global Financial Integrity, el Centro de Alternativas al Desarrollo -CEALDES y el Instituto Anticorrupción. Durante su intervención, hizo un llamado a ponerle rostro y reglas claras a los contratos ambientales y a asegurar más transparencia en los registros y beneficiarios del mercado de bonos de carbono.



## En territorio



### En mayo, el equipo de política pública de la Secretaría de Transparencia recorrió el país para seguir fortaleciendo el trabajo articulado con las Comisiones Regionales de Moralización (CRM)

Durante el mes, visitamos los departamentos de Risaralda y Magdalena, donde se revisaron avances en los casos priorizados por estas instancias regionales.

Además, socializamos la Estrategia Nacional de Lucha contra la Corrupción, recientemente reglamentada mediante el Decreto 1600 de 2024, destacando su implementación como hoja de ruta para consolidar acciones institucionales en los territorios. Este ejercicio territorial reafirma nuestro compromiso con la coordinación interinstitucional y la lucha decidida contra la corrupción en todo el país.

## Internacional



Entre el 26 y el 30 de mayo, Colombia recibió la visita in situ del Grupo de Trabajo sobre Cohecho en Transacciones Comerciales Internacionales de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE).

Esta visita tuvo como objetivo evaluar los avances del país en la implementación de la Convención Anticohecho de la OCDE y otros instrumentos internacionales relacionados y fue coordinada por el equipo internacional de la Secretaría de Transparencia como cabeza de delegación del país ante este organismo.

[Conoce más sobre los avances en esta materia aquí](#)



## Estrategia Nacional de Lucha contra la Corrupción

### ¡En mayo llegamos a cuatro nuevos sectores!

Durante el mes de mayo, el Secretario de Transparencia, Andrés Idárraga, compartió con cuatro entidades del orden nacional las ocho líneas de acción de la Estrategia Nacional de Lucha contra la Corrupción, reglamentada mediante el Decreto 1600 de 2024. Entre las entidades visitadas se destacan los ministerios de Hacienda, TIC, Igualdad y Transporte.

En cada espacio, fortalecimos el compromiso institucional con la transparencia, el control y la participación ciudadana, como ejes esenciales para consolidar una gestión pública íntegra y avanzar hacia un Estado más confiable y legítimo.



## Buenas noticias



### ¡Merecido reconocimiento!

Queremos resaltar el reconocimiento que recibió nuestra compañera **María Fernanda Gaitán** por su **apoyo, trabajo colaborativo y compromiso** como Enlace de la Secretaría de Transparencia ante la Comisión Regional de Moralización Bogotá y Cundinamarca. ¡Gracias por tu dedicación!

